



Mi Universidad

Control de lectura

Williams Said Pérez García

Control de lectura

Cuarto parcial

Antropología medica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre



Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de diciembre del 2023

SÍNDROMES FILIALES

Para tener un mejor entendimiento del tema debemos saber cuál es la definición de los síndromes filiales, según la UNIC son padecimientos que se presentan en determinadas sociedades y que son definidas por los diferentes contextos socioculturales en los que se insertan. Como por ejemplo los síndromes filiales son el susto, mal de ojo y la caída de la mollera, la primera el susto habíamos de cada uno de ellos. con el primero las acontecimientos que vienen de sorpresa ya sean positivos o negativos son energías que suelta el cuerpo llamado desvanecimiento que debe ser expulsado en ese momento a través de ir a orinar comer un bollo seco, tomar un té amargo o en su caso tomar una cerveza. Otro síndrome filial es el mal de ojo el más común en todo el mundo y es cuando una persona te tiene envidia o te desea el mal ya sea que el individuo lo sepa voluntariamente o involuntariamente la forma más efectiva de saber si tiene esa persona mal de ojo es por medio de la quema de sal gorda en una vasija se pondrá alcohol y se prenderá posteriormente se sofocará la sal gorda al recipiente y dependiendo de cuánto ruido produzca la sal gorda sabremos si se trata de un mal de ojo, si el ruido al caer la sal es fuerte quiere decir que tiene mal de ojo y procederemos rápidamente con la limpieza y la protección del individuo para terminar con

ASPECTOS ANTROPOLÓGICOS DE LA RELACION MÉDICO - PACIENTE

La relación médico paciente es muy importante ya que con esta relación, observaremos el desarrollo de su salud, ya que en esta navegamos concepciones y creencias sobre la salud y la enfermedad. Prof Corballo Precisa de la consideración de factores individuales y culturales del médico y el paciente, de la salud y la enfermedad. Esta relación médico - paciente se divide en 2 tipos de aspectos, el aspecto individual del médico y el aspecto individual del paciente y hablaremos sobre ello. El primero el médico debe realizar tres funciones deudmitadas; saber, es decir diagnosticar, curar (tratamiento) y educar (orientar y asesorar al paciente). Los problemas de la relación médico - paciente surgirán por el exceso o defecto de estas tres funciones. El exceso del rol curativo dara formación a un médico activista así lo llama J. Tizon la cual pondra la necesidad de curar por encima de cualquier otra consideración, lo cual es peligroso para la relación del paciente. El exceso del papel pedagógico puede conducirle a la normativa las relaciones, de modo que sea intolerante a las actitudes del paciente y por ultimo un médico autoritario es aquel que impone su opinión sobre el paciente y es lo que debemos evitar ya que la opinión del paciente para nosotros es de suma importancia para un buen diagnostico y

LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA APLICADA A LA SALUD PÚBLICA

Hoy hablaremos sobre un tema de suma importancia la cual es la antropología médica y la salud pública, primero recordemos ¿que es antropología médica? Es una subdisciplina que entiende la salud en el ámbito de la cultura, comprende del trinomio salud, enfermedad - atención, como universal, frente al estudio de la comunidad humana, su comportamiento, estudio análisis. Pero en la antigüedad la antropología defendía el interés sobre el conocimiento de lugares, épocas, culturas y sociedades, poco después se dedicaron al estudio de las culturas contemporáneas y finalmente al estudio y mejor comprensión sobre nuestra propia condición humana. con el paso del tiempo lograron cuatro grandes campos de estudio o especialidades, la primera fue la arqueología interesada en el estudio de los pueblos ya desaparecidos, después el segundo la antropología física o biológica, que fundamenta su análisis en el origen animal y la naturaleza biológica de los seres humanos. La tercera es la antropología lingüística encargada del estudio de la gran diversidad de lenguas habladas por los humanos y por último la antropología cultural también llamada antropología social, es la cual estudia la descripción y análisis de las

Williams Said Pérez García
1-A

12 / Diciembre / 2023
ANTROPOLOGÍA

CICLO VITAL DE LA ESTRUCTURA FAMILIAR

Como introducción primero hablaremos sobre ¿Que es el ciclo vital? Es una sucesión de cambios de forma que sufre el organismo a lo largo de su vida, del nacimiento hasta su muerte. En todo este ciclo debe haber un factor muy importante que es la familia, de acuerdo con la ONU, la familia es un elemento natural y fundamental de la sociedad y tiene derecho a la protección de la sociedad. La familia es lo más importante que un individuo puede obtener ya que, es la fuente de relación más duradera y el primer sustento social, con pautas de relación que se mantienen a lo largo de la vida. Minuchi desarrolla al transcurso del ciclo vital de cuatro etapas, las cuales en algunas ocasiones sufre variaciones. Pero las etapas son las siguientes: formación de la pareja, la pareja con niños pequeños, la familia con hijos en edad escolar y/o adolescentes y por último la familia con hijos adultos. Minuchi también señala que hay familias que requieren de nuevas reglas en la interacción familiar y que algunas veces resulta difícil, establecer etapas estándar para todas las familias ya que cada familia es muy diferente a las demás. Pero también se realizó un estudio a cuatro

REFERENCIAS

- 1: Peretti Leda. (2010). Las enfermedades culturales, la etnopsiquiatria y los terapeutas tradicionales de guatemala. Vol.XXXII. Scripta ethologia. Pp-17-28.consejo nacional de investigaciones cientificas y tecnicas, buenos aires, argentina.disponible en:<https://www.redalyc.org/articulo.oa=545515>
- 2: Barbado Alonso JA, Aizpiri Diaz JJ, Cañones Garzon PJ, Fernandez Camacho A.C.aspecto historico-antropologico de la relacion medico-paciente SEMG. Habiles en salud mental. Lo puedes encontrar en:<https://semg.info.mgyf.medicina-general/revista/70/pdf>.
- 3: Dr. C. Zoe Diaz Bernal, Dr. Tania Aguilar Gerra, Lic. Xiomara Linares Martin.(2015) revista cubana en salud publica. Volumen 41. La antropologia medica aplicada en salud publica. Mi scielo. URL: <https://www.scielo.sald.cud>